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A TIEMPO. MX 

LOS SUSPIRANTES 

NICOLAS CASIMIRO 

CHUCHO REYNA NO ESTÁ CASADO CON LA 4T 
 Pues no, el equipo del ex gobernador Jesús Reyna García no está casado con la Cuarta 
Transformación, como muchos habíamos creído. 
De confirmarse la creación del partido Más Michoacán, cuyo primer dirigente formal podría 
ser Ezequiel Hernández Arteaga, no necesariamente está en sus planes aliarse con Morena 
para la elección de gobernador de 2027. 
Fuentes confiables me han señalado que la alianza de Chucho Reyna con el ahora 
gobernador Alfredo Ramírez Bedolla fueron más bien de carácter coyuntural que 
ideológico. 
De hecho, lo que motivó principalmente esa suma de cientos -tal vez miles- de ex priistas 
a la campaña del entonces candidato de la coalición Juntos Haremos Historia (Morena-PT), 
fue el ponerle fin al proyecto de Silvano Aureoles Conejo… 
https://www.atiempo.mx/destacadas/los-suspirantes-chucho-reyna-no-esta-casado-con-la-
4t/ 

 
ACUEDUCTO ONLINE 

CARLOS MONGE 

TIEMPO DE TRAMPOSOS 

La consulta para la Revocación de Mandato es un circo propagandístico con el que Andrés 
Manuel López Obrador y su partido Morena pretenden dar más atole con el dedo a sus 
feligreses y, especialmente, seguir atacando al Instituto Nacional Electoral (INE). 
Por ello no han tenido empacho en violentar las leyes que ellos mismos promovieron y 
aprobaron, por ejemplo, en el tema de la veda que impide a los funcionarios públicos y 
partidos políticos que la difundan… 
 
…El único autorizado para hacer esas interpretaciones de las leyes en material electoral es 
el INE y el que puede evaluar si se hizo correctamente o no, es el Tribunal Electoral del 
Poder Judicial de la Federación, como también lo señaló Lorenzo Córdova en entrevista 
para el programa radiofónico “Los Demonios Sueltos”. 
Los matices dictatoriales de López Obrador crecen. Quiere todo el poder, jugar y ser el 
árbitro, al más viejo estilo del PRI donde se forjó y conoció a Manuel Barttlet, el especialista 
en fraudes electorales como alguna vez lo señaló desde la oposición, el ahora inquilino de 
Palacio Nacional. 
Hay mucho por hacer para mejorar la democracia mexicana, pero ante los embates de 
Andrés Manuel y su feligresía, se necesita defender lo que hemos logrado antes de que 
sea demasiado tarde… 
https://acueductoonline.com/tiempo-de-tramposos-carlos-monge/ 
 
ACUEDUCTO ONLINE 
SAMUEL PONCE 
MICHOACÀN, ¿MEMO VALENCIA CONTRA JESÙS MONGE? 

https://www.atiempo.mx/destacadas/los-suspirantes-mas-michoacan-el-partido-de-chucho-reyna/
https://www.atiempo.mx/destacadas/los-suspirantes-chucho-reyna-no-esta-casado-con-la-4t/
https://www.atiempo.mx/destacadas/los-suspirantes-chucho-reyna-no-esta-casado-con-la-4t/
https://acueductoonline.com/tiempo-de-tramposos-carlos-monge/


1.- En el PRI Michoacán cuando menos hay una leve esperanza de que la situación cambie 
para los priístas, en especial para los cuadros de en medio y de abajo, con el arribo a la 
dirigencia estatal de Guillermo Valencia Reyes, quien tiene como uno de sus objetivos la 
unidad partidista y a la par tratar de ser una real oposición. 
2.- En ese sentido, ante la intención expresada casi abiertamente por el ex priísta Jesús 
Reyna García, de conformar un nuevo instituto político local, a través de un gran éxodo 
hacia el de sus ex compañeros partidistas, que siguen sin sentirse representados en el 
propio tricolor michoacano, el nuevo liderazgo pareciera que podría contener más 
deserciones. 
3.- Y es que, de alguna manera, el ex diputado federal y local, ex secretario de Gobierno y 
ex mandatario estatal interino, tenía o tiene sus miras en atraer a militantes inconformes del 
PRI, más que del PRD, PAN y PVEM, principalmente, así como a centenares, millares, de 
ciudadanos apartidista; y si sigue en esa idea, claro, habrá un choque entre él y el nuevo 
líder priísta… 
https://acueductoonline.com/michoacan-memo-valencia-contra-jesus-reyna/ 

 

AHUIZOTE 

LA COLUMNA 

JOSE CRUZ DELGADO 

ROBERTO CARLOS, BUEN POLÍTICO PERO LOS DISCURSOS NO BASTAN. 

Se registraron como planilla única de unidad para presidente y secretaria general del CDE 

del PRI, Memo Valencia y Xóchitl Ruiz, mientras que los y las que aspiraban el cargo se 

quedaron callados porque no tenían ninguna posibilidad frente al ex candidato a la 

presidencia municipal a la presidencia municipal de Morelia, quien se enfrentó con valentía, 

sólo y sin alianzas y obtuvo buena votación… 

 

…NO BASTAN LOS DISCURSOS……En lo personal consideró buen político al diputado 

federal Roberto Carlos López García, sabe de lo que habla porque conoce la problemática 

del campo, pero no basta subir a la tribuna y hablar muy bonito, hacen falta acciones, que 

salgan a las calles y exijan justicia para los campesinos, pero parece que tienen miedo. 

Y es que en tribuna se lució, si, nadie lo duda que es buen orador, pero no basta. 

Bueno, pues pidió al secretario de Agricultura y Desarrollo Rural, Víctor Manuel Villalobos, 

incrementar presupuesto para el campo michoacano, pero si mal no recuerdo ya está 

aprobado el presupuesto y la verdad es insuficiente pero no supieron o no pudieron en su 

momento defender que se otorgaran más recursos para lis hombres y mujeres del campo… 

 

…La intención es buena, pero no se logrará nada si no salen a las calles a exigir, pero a lo 

mejor se cansan y se gastan y ensucian los zapatos. 

 

EL CHILLÓN DE AMLO……Yo recuerdo que el populista Andrés Manuel López Obrador 

dijo en una ocasión que los “hermanos centroamericanos eran bienvenidos a nuestro país 

que habría trabajo, ello propició la llegada de cuentos de miles de personas, a tal grado que 

ya no pudo con el problema y fue rebasado, hoy critica a Biden porque Estados Unidos 

destina recursos y con gran rapidez, para la guerra en Ucrania que para fomentar el 

desarrollo para resolver la crisis migratoria en la región. 

No señor Emperador, usted creó el problema y usted debe resolverlo, Estados Unidos no 

tiene por qué resolver sus torpezas y estupideces. 

https://elbuhomichoacano.com.mx/la-columna-289/ 

https://acueductoonline.com/michoacan-memo-valencia-contra-jesus-reyna/
https://elbuhomichoacano.com.mx/la-columna-289/


LA PÁGINA  

VÍCTOR ARMANDO LÓPEZ 

CORRERÍAN AL AUDITOR SUPERIOR DE MICHOACÁN TRAS DOS AÑOS DE NO 

ENTREGAR LA DOCUMENTACIÓN QUE POR NORMA LE CORRESPONDE 

Luego de dos años de no cumplir con la norma, y tras diversas peticiones que en ese 
sentido le hicieron diputados locales, el titular de la Auditoría Superior de Michoacán (ASM), 
Miguel Ángel Aguirre Avellaneda, podría perder este cargo. 
 
Y es que de acuerdo con el decreto 253 del Congreso del Estado de Michoacán, publicado 
el 27 de diciembre de 2019 en el Periódico Oficial (cuando estaba vigente la 74 Legislatura), 
desde el 15 de diciembre fue electo Aguirre Avellaneda, y desde ese momento tenía 30 
días para presentar diversos requisitos para asumir ese cargo, entre ellos: Las pólizas de 
fianza administrativa, pero nunca lo hizo. 
 
El  pasado 17 de marzo de 2022, los integrantes de la Junta de Coordinación Política de la 
75 Legislatura del Congreso del Estado sostuvieron una reunión, en la cual acordaron que 
presentara la documentación que desde hace dos años y tres meses tenía que haber hecho. 
De ahí que le giraron un oficio con el asunto de “Requerimiento”. 
 
Hay que recordar que a Miguel Ángel Aguirre Avellaneda fue electo en un controversial 
proceso, donde hubo una filtración de las respuestas del examen que en su momento se 
les hizo a los aspirantes al cargo de Auditor. Además de que se le reconoció como el 
“Auditor Carnal”, una vez que fue impulsado por el ahora exgobernador de Michoacán, 
Silvano Aureoles Conejo, administración en la que se desempeñó como delegado 
administrativo de la Secretaría de Finanzas. 
Sin olvidar de que Aguirre Avellaneda fue propuesto por la fracción parlamentaria del 
Partido de la Revolución Democrática en la 74 Legislatura… 
 
…El oficio de la Junta de Coordinación Política se giró el 18 de marzo y se le brindan tres 
días hábiles al auditor superior para que remita la información correspondiente, fecha que 
se cumple este día. De no entregar la citada documentación, será causal para que 
abandone el cargo. 
https://lapaginanoticias.com.mx/correrian-al-auditor-superior-de-michoacan-tras-dos-anos-
de-no-entregar-la-documentacion-que-por-norma-le-corresponde/ 
 
EMPRENDEDOR POLÍTICO 
POLITÍKUARO 
RICARDO ZAMORA 
LA RESACA DEL PLAN DE APOYO MICHOACÁN 
Esta semana arrancamos con una gran carga de posicionamientos, espectáculos, dimes y 
diretes por parte de diferentes actores de las principales fuerzas políticas en Michoacán que 
nos regresa, momentáneamente, a la intensidad con la que se vive una campaña electoral. 
Ofreciendo al espectador, al ciudadano común, un enfrentamiento en el anfiteatro de la 
política donde los gladiadores se dedican a escupir insultos y dejar de lado los consensos. 
Explicamos. 
 
Diríamos que todo inicio con la reciente visita del secretario de gobierno de Andrés Manuel 
López Obrador a Morelia, ¡Pero No!, todo viene de un cúmulo de investigaciones, denuncias 
y evasiones por parte de nuestros principales actores que no pudieron más y explotaron en 
un evento donde se encontraban reunida toda la clase política-gobernante de Michoacán. 

https://lapaginanoticias.com.mx/correrian-al-auditor-superior-de-michoacan-tras-dos-anos-de-no-entregar-la-documentacion-que-por-norma-le-corresponde/
https://lapaginanoticias.com.mx/correrian-al-auditor-superior-de-michoacan-tras-dos-anos-de-no-entregar-la-documentacion-que-por-norma-le-corresponde/


 
La reunión que fue encabezada por Alfredo Ramírez Bedolla y Augusto Adán con el fin de 
dar a conocer los avances y/o seguimiento del Plan de Apoyo a Michoacán, quedo en todo 
menos en eso... 
 
... Y es que los reflectores y micrófonos se levantaron de sus asientos para ser testigos 
primero, de una denuncia nada insignificante como la de gritarle asesino al fiscal del estado, 
partiendo así en la construcción de una antesala que pareciera buscar la incertidumbre 
entre los integrantes de la Alianza por México. 
 
Esa incertidumbre se escuchaba en frases incompletas que vociferó el medio hermano de 
Silvano Aureoles tras tomar por asalto (con permiso de Bedolla) el micrófono. Pareciera que 
su impulso de levantar la voz, fuese una respuesta a las recientes demandas interpuestas 
contra el ex mandatario estatal ante la Fiscalía General de la República por un supuesto 
enriquecimiento ilícito a partir de un crédito autorizado por la 74 Legislatura, un presunto 
daño al erario público y hasta nexos con el narcotráfico, tal como la ha dado a conocer el 
diputado Fidel Calderón Torreblanca en dos entrevistas banqueteras ofrecidas en las 
últimas 72 horas. “Nosotros narramos hechos y pedimos que se investiguen”, ha señalado 
tajantemente el presidente de la JUCOPO del congreso michoacano. 
 
¿Qué nos dicen los datos? 
Sobre el Caso Silvano: Un crédito de 4 mil millones de pesos autorizado al ex mandatario 
por la pasada legislatura que no se han localizado en la ejecución de inversión por un lado, 
y una serie de contratos en los oscurito por más de 300 millones de pesos con empresas 
de productos médicos vinculadas al excandidato presidencial priista Roberto Madrazo. 
 
Sobre la reunión del Plan Michoacán: Somos el estado 24 a nivel nacional con incidencia 
delictiva acumulada del fuero común, donde el mayor reto en inseguridad se mantiene el 
homicidio doloso con tendencia en la baja mensual, y repuntes en los meses más recientes. 
Caso contrario con el delito de robo que presenta “una baja tajante”. 
 
¿Y las frases? 
Los augurios y sentencias de Ricardo Mejía subsecretario de Seguridad Pública del 
Gobierno de México: 
- “En breve habrá detenciones por el caso de San José de Gracia”. 
- “Es la detención más importante que ha habido en términos numéricos” (Caso San Juan 
Nuevo). 
- “En muy breve habrá noticias positivas sobre detenciones de este caso” (Caso asesinato 
del periodista Armando Linares. 
- “Es el mejor mes (febrero) en los últimos 5 años en cuanto a la baja de homicidios, con 
una disminución del 26.4 por ciento con relación al máximo histórico que fue julio del 2018”. 
 
CODA 
Al parecer el PRI logró una vez por todas, después de tantos meses y descargas de fuego 
amigo, la unidad bajo los apellidos de Valencia Reyes. La fórmula del ex líder de Revolución 
Social y la ex diputada local Xóchitl Ruíz González no tuvieron competencia para el registro 
de la presidencia y secretaria general respectivamente, de la próxima dirigencia del PRI en 
Michoacán.  
 
Hecho que sin duda con el carácter de sus perfiles los primeros que deben temer son los 
propios aliados del instituto político y que viene abonar a la construcción del camino 



electoral hacia el 2024. Saquen sus apuestas, el juego ya inicio hace mucho o nunca ha 
terminado. Ahora ellos presumen la unidad. 
https://www.emprendedorpolitico.com/noticia/politickuaromich 
 
PORTAL HIDALGO 
RUEDA DE MOLINO 
JORGE HIDALGO LUGO 
CENTRAL AVIONERA QUE OVACIONAN FELIGRESES Y ENALTECEN 
MATRAQUEROS AL OPRESOR 
Con un costo hasta el momento que supera los 115 mil millones de pesos, para la clase 
gobernante y sus aplaudidores oficiosos, resultó una hazaña inconmensurable haber 
puesto en marcha, de manera inconclusa la “central avionera” Felipe Ángeles, destinada a 
convertirse en un “mamut” blanco, si tomamos en cuenta los restos fósiles de ese animal 
prehistórico localizados en la zona. 
Con ruidoso estruendo mediático, los allegados, convenencieros, lame suelas y no pocos 
oportunistas, lanzaron loas y reconocimientos a quien logró, por encima de sus 
antecesores, construir un nuevo aeropuerto sin considerar claro está, que el costo beneficio, 
no da para lanzar alabanzas ni quemar incienso a quien vio consumado un capricho, una 
obsesión personal, a costillas de los contribuyentes, incluyendo sus feligreses. 
Con las carencias que afloran y son tema de chascarrillos, escarnio nacional e internacional, 
para los panegiristas de Andrés Manuel López Obrador no es motivo de cuantificar que ésta 
que presumen como obra emblemática, se haya desfasado con más de 30 mil millones del 
presupuesto original que se fijó... 
 
…Otro elemento no considerado en el festín de lobos que ante la ausencia de logros, les 
da motivo de saciar vorazmente lo poco obtenido en este sexenio de pesadilla, es el pago 
por la cancelación que debió efectuarse del que sería un auténtico aeropuerto internacional 
y que se terminó por los caprichos del huésped de Palacio Nacional… 
 
…Así las cosas debemos estar felices que un aeropuerto de limitados alcances que hoy 
celebran los matraqueros de López Obrador, terminó por costar al pueblo bueno y sabio, 
incluyendo feligreses y súbditos, más de 445 mil millones de pesos… 
 
…Como tampoco se extrañaron las vendimias improvisadas sobre el piso de los pasillos, 
donde lo mismo se ofertaron souvenirs exaltando la figura de López Obrador, que 
garnachas y antojitos mexicanos, que dieron la nota lastimosa y denigrante, por muy 
populista que quisieron mandar como mensaje al mundo… 
 
…Ahora fue con la asistencia de Adán Augusto López Hernández, secretario de 
Gobernación que montó otra carpa circense, pero con la asistencia de representantes 
sociales y autoridades municipales, diputados de oposición, con lo que buscó dar una 
barnizada de apertura democrática al tratamiento que se debe dar al flagelo que día con 
día cobra vigencia en Michoacán… 
 
…Cruel paradoja y exhibición lamentable ante los ojos del invitado de honor que ni mutis 
hizo, que en este evento para lograr acuerdos y propiciar la paz social perdida en la entidad, 
la jauría morenista sacara a relucir su rabiosa e incontrolable tendencia a hostigar y atacar 
a quien ven como enemigo, para impedir hablar al que llevó la voz del grupo opositor. 
Mascarada mal montada en el Centro de Convenciones de Morelia donde debió alzar la voz 
el diputado federal Francisco Xavier Huacuz Esquivel para solicitar se permitiera al senador 

https://www.emprendedorpolitico.com/noticia/politickuaromich


Antonio García Conejo, leer un posicionamiento como vocero de PAN, PRI y PRD, toda vez 
que no estaba considerado en el programa. 
Así, más a fuerzas que de ganas, el Senador por Michoacán subió al atril pero su breve 
intervención fue constantemente interrumpida por la silbatina y abucheos que los 
morenistas prodigaron, muchos de ellos, ejemplares del trapecio político que apenas un 
año antes hiperlactaban de la ubre del gobierno perredista que hoy satanizan y apedrean 
con obradorista alegría… 
 
…Así lo que demuestran les interesa respetar la libre expresión, pero sobre todo, así de 
patética su actitud de querer lograr consensos para “alcanzar la paz” que no son capaces 
de brindar desde el gobierno federal y estatal, debido precisamente a su tendencia de atacar 
a quien no está en el redil de ovejas que pastorea el dueño de la presidencia imperial… 
https://portalhidalgo.com/rueda-de-molino-
53/?fbclid=IwAR3IYPAAZ30zY2RVgFEOchcNWbQjFzFgd4qnRYo4suhej5iaWkhnM_BK1
Rk 

 
AHUIZOTE 

COORDENADAS POLITICAS 

FERNANDO PEREZ CHAVEZ 

LA SEE NO ESTÁ PREPARADA. 

En buenos deseos quedará el anuncio del secretario de gobernación, Adán Augusto López 

Hernández de que en 15 días se dará la federalización de la nómina educativa de 

Michoacán, porque la Secretaría de Educación en el estado no está preparada para el 

proceso de federalización. 

 

Y aunque venga al Estado de Michoacán la secretaria de Educación Pública, Delfina 

Gómez, no podrá concretar la federalización de la nómina educativa, porque existe un 

desorden en la dependencia y otro obstáculo difícil de sortear será el de las pensiones de 

los 30 mil trabajadores con plaza estatal. 

 

Ante esta situación la federalización de la nómina educativa no se podrá concretar y según 

la secretaría de educación en el Estado, Yarabí Avila, existe resistencia al cambio de parte 

de los trabajadores de la educación que impide que la Secretaría de Educación esté lista 

para el proceso de federalización de la nómina estatal educativa. 

 

En ese orden de ideas aseguró que debe primero terminar con el procedimiento de poner 

orden en plazas, adscripciones y hasta procedimiento de pagos, entre otras irregularidades, 

así que se tiene que realizar un saneamiento organizacional y administrativo… 

 

…Finalmente la federalización de la nómina educativa ayudaría mucho a las finanzas del 

Estado de Michoacán, porque anualmente tiene un déficit de más de 5 mil millones de pesos 

y por esa razón a partir de octubre tiene problemas para cubrir los salarios y prestaciones 

de los 30 mil trabajadores de la educación con plaza estatal, porque no tiene recursos para 

realizar los pagos. 

https://elbuhomichoacano.com.mx/coordenadas-politicas-858/ 

https://portalhidalgo.com/rueda-de-molino-53/?fbclid=IwAR3IYPAAZ30zY2RVgFEOchcNWbQjFzFgd4qnRYo4suhej5iaWkhnM_BK1Rk
https://portalhidalgo.com/rueda-de-molino-53/?fbclid=IwAR3IYPAAZ30zY2RVgFEOchcNWbQjFzFgd4qnRYo4suhej5iaWkhnM_BK1Rk
https://portalhidalgo.com/rueda-de-molino-53/?fbclid=IwAR3IYPAAZ30zY2RVgFEOchcNWbQjFzFgd4qnRYo4suhej5iaWkhnM_BK1Rk
https://elbuhomichoacano.com.mx/coordenadas-politicas-858/

